
Réunion de secteur

Mardi 25 Juin 2024  Saintes Secteur  Pays Santon
Foyers Ruraux présents     : 
Alliance St Bris-St Césaire, Art Terre, Bussac/Charente,Cie du Clin d’Oeil ( Saintes),
St Sauvant :soit 5 sur  23 foyers – structures.
Distribution et lecture partagée du texte d’introduction au projet fédéral ( joint en annexe).

Historique et genèse du projet : décès de Nadine Martin, Présidente qui souhaitait faire évoluer la 
gouvernance ; faire évoluer mais pour quel projet ? Des questionnaires en ligne, des analyses 
partagées ( rencontre du 5/11/2022),l’AG de Grand Village Plage avec l’élaboration collective  du :
POURQUOI la FDFR 17 ? POUR QUOI la FDFR 17 ? ( document en annexe) création du groupe 
Projet . Les travaux du groupe projet ont été présentés et validés en AG 2024.
Retour sur la globalité du document synthétique du projet fédéral 2024 – 2028 de la FDFR 17.
Témoignage de Mireille Girard présidente du Foyer Rural de Semussac ( document témoignage lu 
lors de l’AG 2024 en annexe).

Retour sur les objectifs de ces rencontres de secteur :
* reprendre contact avec les structures via les secteurs,
* présenter le projet fédéral pour ceux non présents à l’AG,
* réfléchir sur la pertinence de ces secteurs,
* présenter l’organigramme fédéral qu’on souhaite collectivement expérimenter.

L’animation  World Café  prévue est reconsidérée, du fait du nombre restreint de participants:
1 seul groupe qui abordera les 3 thématiques avec toujours l’approche des 3 questions. Toutes les 20
minutes , on change de thématique.
1ére question :
Pourriez – vous nous dire quelle première réaction/impression vous vient spontanément à l’esprit à 
la lecture de ce texte
2ème question : Souhaiteriez- vous des précisions ou des informations complémentaires pour mieux
comprendre ce dont vous venez de prendre connaissance ?
3ème question : En quoi ce qui est écrit dans ce projet vous ouvre des perspectives d’amélioration 
par rapport à vos activités, vos préoccupations et vos aspirations ?



Synthèse de l’atelier :

1er atelier : Dans le document synthétique du projet : 1ère page, l’objectif général de la FDFR 17 : 
« sa raison d’être  »

1ére question :
Pourriez – vous nous dire quelle première réaction/impression vous vient spontanément à l’esprit à 
la lecture de ce texte ?
-Tout est dit par rapport à ce que nous imaginons, attendons de la FDFR 17 ( les fondamentaux)
- Esprit de fédérer , rassembler-
- Formulation adaptée à notre époque,
- Vision concrête
- Donne envie d’aller plus loin ( rencontre d’autres foyers),
- Ensemble on est plus fort, on va plus loin,
- Évoque force du collectif,
- Promesses contemporaines.

2ème question : Souhaiteriez- vous des précisions ou des informations complémentaires pour mieux
comprendre ce dont vous venez de prendre connaissance ?

- Pas de précision , tout est clair.

3ème question : En quoi ce qui est écrit dans ce projet vous ouvre des perspectives d’amélioration 
par rapport à vos activités, vos préoccupations et vos aspirations ?

- Nous ne sommes pas seuls. Nous pouvons compter sur la FDFR 17 et ses salariés,
- Appui et « filet de sécurité »
- Améliorer la relation intergénérationnelle au sein des Foyers,
- Image décomplexée de la ruralité en 2024.

Atelier 2 : dans le document synthétique du projet 2024 – 2028, les objectifs généraux.

1ére question :
Pourriez – vous nous dire quelle première réaction/impression vous vient spontanément à l’esprit à 
la lecture de ce texte ?

- Généreux,
- Ecouter et s’adapter,
- Innover,
- Densité du texte dans chaque bulle,
- Diversité des objectifs.

2ème question : Souhaiteriez- vous des précisions ou des informations complémentaires pour mieux
comprendre ce dont vous venez de prendre connaissance ?

- Relation FDFR / foyers interroge encore.



3ème question : En quoi ce qui est écrit dans ce projet vous ouvre des perspectives d’amélioration 
par rapport à vos activités, vos préoccupations et vos aspirations ?

- Modalités de nouvelle gouvernance
- Corréler ( adapter) les statuts avec les valeurs de l’éducation populaire,
- Importance du projet et de sa gestion,
- Importance des resources humaines ( service civique, BPJEPS, bénévolat),
Importance de la formation,
Importance de la communication interne/externe

Atelier 3 : dans le document synthétique du projet , l’objectif 3 «  repenser notre organisation 
départementale et ses sous objectifs 3-1, 3-2, 3-3 et leurs propositions d’actions.
1ére question :
Pourriez – vous nous dire quelle première réaction/impression vous vient spontanément à l’esprit à 
la lecture de ce texte
- Fonctionnement par secteur et implication des adhérents ( rencontre d’adhérents du secteur),
- C’est détaillé et ça existe déjà,
- Créer des rencontres thématiques ( attention à la fréquence) à l’échelle départementale,
- Penser à utiliser la visio en tant que moyen.

2ème question : Souhaiteriez- vous des précisions ou des informations complémentaires pour mieux
comprendre ce dont vous venez de prendre connaissance ?

- Transmission des informations, des outils

3ème question : En quoi ce qui est écrit dans ce projet vous ouvre des perspectives d’amélioration 
par rapport à vos activités, vos préoccupations et vos aspirations ?

- Souci d’émulation,
- Faire attention au nombre de réunions,
- Souci de transmission.

Retour en grand groupe et prise en compte des productions et articulation avec «  comment on 
s’organise pour mettre en place collectivement ce projet : présentation de l’organigramme travaillé, 
proposé par le groupe projet et qui sera soumis après écriture des statuts à l’AGE d du 28 septembre
2024 pour expérimentation de cette nouvelle organisation ( nouvelle gouvernance).

Cette expérimentation ne pourra se faire, qu’avec les Foyers et associations adhérentes.
Elle s’inscrit toujours dans un processus de démocratie et offre une ouverture aux adhérentes et 
adhérents des Foyers et associations.
L’assemblée générale reste souveraine, le coeur de cette nouvelle organisation s’appuie sur un 
nouvel espace : l’espace participatif et coopératif, pépinières de projet.

Espace ouvert, aux dirigeants, aux adhérents, où l’on vient sur une thématique donnée 
( Environnement, culture, illettrisme…), pour échanger, analyser, se projeter, pour les foyers ,sur 
une action fédérale, sur un regroupement des Foyers ruraux….
Mais une des clefs pour une bonne efficience, c’est que les Foyers et associations, dont nous 
n’avons que les contacts des : président, secrétaire, trésorier, se fassent vraiment le relais, dans leur 
conseil d’administration et auprès de leurs adhérents.



Pour respecter la durée de la rencontre, avant de nous quitter nous sollicitons les participants :
- sur la priorisation , la pondération, sur chaque atelier  d’actions de réflexions qui leur semblent --*

importantes,
moins importantes
peu importantes 

( voir les points de couleur correspondantes, dans chaque synthèse d’atelier).

- prises en compte des pistes à améliorer pour les autres rencontres de secteur : l’étoile de mer

- récolter l’expression de chacun sur ce qu’il a vécu de positif dans cette réunion «  sa pépite » :



à la demande de certaines personnes je vous communique aussi en annexe le schéma du 
fonctionnement associatif.
Grand merci à la Compagnie du Clin d’Oeil pour la réservation de la salle et  pour cet accueil .
Merci aussi  aux foyers présents pour leur contribution.
Merci aux membres du groupe projet, présents pour la co-animation avec les salriés ( Nathalie, 
Annie, Jean Paul).


